

Einwohnerrat der Stadt Aarau

5000 Aarau, 14. Oktober 2016  
Rainer Lüscher  
T +41 (0)62 825 10 88  
F +41 (0)62 825 10 89  
M +41 (0)79 648 34 84  
E r.luescher@bluewin.ch

## **Planungserklärung zum Politikplan 2016 – 2021** (Planungserklärung gemäss Gemeindeordnung § 32 Abs. 2 lit. o)

### **Änderung der Sanierungsstrategie bei den Gemeindestrassen**

Die jährliche Sanierungsfläche der Gemeindestrassen soll von 1/30 auf 1/45 angepasst werden.

#### **Begründung:**

Im Rahmen der Beantwortung der Frage, wie sich die Kosten im Benchmark mit anderen Städten verhalten, wurde ersichtlich, dass die Stadt Aarau pro Jahr 1/30 der Verkehrsfläche zu sanieren budgetiert. Der durchschnittliche Index wird mit 1,8 angegeben. Wenn dieses Ziel pro Jahr erreicht wird, haben wir in dreissig Jahren den gleichen Zustand der Strassen wie heute.

In Zürich wird angestrebt, pro Jahr 150'000 m<sup>2</sup> von insgesamt 8'155'500 m<sup>2</sup> zu sanieren. Wenn dieses angestrebte Ziel erreicht wird, sind die Strassen in Zürich in 54,37 Jahren im gleichen Zustand wie heute. Die Strassen in Zürich werden mit einem mittleren Index von 1,9 taxiert.

Die Planungserklärung zielt darauf hin, dass in Aarau die Strassen in 45 Jahren immer noch im gleichen Zustand sind wie heute, statt wie bis anhin budgetiert in 30 Jahren. Somit muss pro Jahr 1/45 der Verkehrsfläche saniert werden statt 1/30 pro Jahr.

Für die Fraktion FDP.Die Liberalen:  
Rainer Lüscher